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路加福音 1：5～20                        美夢成真                      李昱宏傳道師 

各位弟兄姊妹平安 

    有一句話說，有夢最美，希望相隨。在 1961 年 5月 25 號，美國總統約翰甘迺迪宣布說，美國要在 1970 年以前要把太空人送到月球

上，並且把他平安的帶回來。所以在 1969 年阿波羅 11 號完成登月任務，其中光經費的部分就花了 240億美金，等於現在的 6000億美

金，是我們台灣 10年的國家預算。太空計畫，是美國人與美國總統甘迺迪的夢，所以美國用全國的資源去達成這個夢想。  

    我們每個人都有夢，夢就是異象，我們對每一件事情都會有我們的異象，對我們的家庭、對孩子、對工作、對團契、對教會，我們都

有異象，每個人的異象都不一樣，祭司撒迦利亞也有夢。上帝對我們也有一個夢，聖經在箴言 29:18 說，沒有異象，民就放肆；惟遵守律

法的，便為有福。從這裡，我們就可以知道，上帝用耶穌道成肉身的救贖，以及透過聖靈更新我們內在生命，讓我們的生命成為榮光上帝

的器具，這就是上帝對我們的異象。 

    我們今天的經文，可以看到撒迦利亞和他的妻子以利沙伯他們的夢，我們要了解他們的夢之前，我們必須要先知道，他們是什麼樣的

人，這樣我們才能知道他們的夢是什麼。從聖經的描述，我們可以分成四個部分來認識這一對夫婦。 

    第一個部分，我們可以從他們的身份和背景來認識他們。撒迦利亞這個名字的意思是耶和華紀念，以利沙伯的意思是上帝的誓言。聖

經告訴我們，撒迦利亞他是亞比雅班的祭司，以利沙伯是亞倫的後裔，所以我們知道，他們兩個都是出身在利未支派，以利沙伯還是大祭

司的後裔，從這裡我們就可以知道，他們兩個都是對上帝話語非常熟悉，也十分認識上帝話語的人。 

    第二個部分，我們可以從他們的信仰與生活來看，聖經告訴我們他們二人在神面前都是義人，遵行主的一切誡命禮儀，沒有可指摘

的，意思是他們在上帝的眼中是正直的人，完全遵守上帝所吩咐的律例來生活。這裡我們可以思考，為什麼聖經要特別強調他們在上帝的

眼中是義人，對猶太人來說，義就是遵守我們中間的約，做我們應該做的。所以我們說我們對朋友有義，就是我們對朋友有遵守在我們關

係中間應該守的約。既然義就是遵守應該遵守的約，我們會想說，遵守和上帝的約應該是我們的本分，何況他們是祭司，甚至是大祭司的

後裔。這樣為什麼聖經還要特別強調說他們是義人，所以從這裡我們就可以知道，在那個時代，不是每個人都會忠心遵守應該遵守的義，

包括祭司。所以聖經特別拿出來說他們是義人。從這裡，我們也可以了解，既然他們有遵守和上帝中間的義，他們一定是一對敬畏上帝，

討上帝喜悅，將上帝的話、上帝的律例、典章落實在生活中的夫妻，簡單來說，就是他們將信仰落實在他們的生活中。 

    第三部分，是他們的服事和工作，聖經告訴我們，撒迦利亞按班次在 神面前供祭司的職分，照祭司的規矩掣籤，得進主殿燒香。這

裡我們可以看到，撒迦利亞盡忠在上帝交託他的職分，他有看祭司的服事做要緊，他也順服制度的規定，照順序抽籤進入上帝的殿來燒香

服事朝見上帝。我們在這裡可以看到因為他的盡忠，上帝對他的報賞有多大。雖然聖經沒說，但是我們可以一起來思考。我們要先了解，

照上帝在起造會幕時頒布的律例，祭司總共分作 24 班，所以每一班一年會輪到兩次在聖殿服事，在耶穌的時代祭司的總人數約略 18000

人，所以平均一班祭司大約有 750人，祭司要進入聖殿，就是聖所來服事，為什麼沒有進入至聖所，因為至聖所是大祭司一年才能進去一

次，祭司進入聖殿服事是需要抽籤的，抽到才能負責這次聖殿服事的事工，所以不是每個祭司都能進到聖殿來服事，我們可以想像，大部

分的祭司到他們死的時候，甚至都沒有進入到聖殿服事的機會。所以撒迦利亞能進到聖殿燒香，這是上帝對他的回應和報賞。 

    第四個部分，他們有很好的禱告的生活，照聖經的記載，天使對他說：撒迦利亞，不要害怕，因為你的祈禱已經被聽見了。你的妻子

伊利莎白要給你生一個兒子，你要給他起名叫約翰。天使對撒迦利亞說你的禱告已經被聽見了，代表撒迦利亞是一個禱告的人，一個禱告

的人，他一定是一個在生活中也是信靠上帝的人，因為他對上帝的盡忠和倚靠，所以上帝側耳聽他的禱告。這也給我們一個提醒，我們若

是在我們的生活中行出上帝的心意，活出基督的樣式，盡忠在上帝的交托，倚靠主過我們的每一天，上帝也會側耳聽我們的禱告，讓我們

可以看見祂的榮光和上帝在我們生命中的作為。 

    撒迦利亞的夢是什麼？我們可以分成三個部分來看： 

    第一、聖經告訴我們說，只是沒有孩子；因為伊利莎白不生育，兩個人又年紀老邁了。這裡我們看到，撒迦利亞生命中的遺憾，就是

他們沒有孩子，他們的年歲也已經老了，因為他的太太沒辦法生育。但是我們從上面的聖經知道，他們為這件事禱告真久都沒有停止。因

為在那時沒有孩子是一件很羞恥的事情，特別是對女性來說，不僅是對女性，對整個家庭甚至家族來說都是一件不光榮的事，但是我們看

到，他們沒有因為這樣就埋怨上帝，就停止禱告，猶原迫切禱告，遵守上帝的誡命。對這，我們可以來看他們的禱告除了為自己求一個孩

子之外，他們還向上帝求了什麼？我們知道，那時的猶太人，受到羅馬帝國的統治，受到別人的殖民，生活非常痛苦，所以整個猶太民

族，都在期待上帝應允的彌賽亞降臨，我們從哪裡可以看出他們這樣的禱告，就是從上帝說他們是義人，他們遵守上帝一切的誡命和律

例，我們知道，若是他們沒有照著上帝的心意禱告，上帝會稱呼他們是義人嗎？我相信不會！因為若沒有在上帝的心意中禱告，他們就沒

有力氣去行出上帝的誡命，也不可能在他們的生活中去落實信仰。所以他們一定禱告求上帝的彌賽亞可以早一日臨到，因為這是整個民族

的盼望，也是上帝的應許和計畫。所以從這裡我們就可以看出，他們的禱告是像主耶穌教導的你們要先求祂的國和祂的義，他們的禱告是

將上帝的心意和全民族的盼望放在前頭。這也是我們需要學習的地方，將上帝的心意放在前面，先求上帝旨意與主權可以成就。 

    第二，撒迦利亞的夢是要得一個孩子，他們也很認真來向上帝懇求，但是上帝一直沒有應允他們的禱告，但是他們沒任何的怨言，他

們沒有因為上帝沒有應許，所以就不去遵守上帝的誡命，我們看到他們繼續仰望上帝，但是他們降服上帝的帶領。 

    第三、在撒迦利亞的禱告裡面，我們可以看到什麼？我們可以看到他們用心靈和誠實來禱告，用他們的心靈和誠實與對上帝來求討，

所以我們可以說，他們的夢是建立在上帝旨意上面，因為他們沒有先為自己求，他們是先為上帝的國度來向上帝禱告。親像約翰福音

4:23 所說，那真正拜父的，要用心靈和誠實拜他，因為父要這樣的人拜他。 



20190818 

 

 2 

    接下來，我們可以用三個部分來看上帝怎樣回應他們的禱告： 

    第一、上帝所送的禮物，上帝回應他們的禱告，除了賞賜他們一個孩子，替他取名叫做約翰，約翰這個名字的意思就是上帝的禮物，

更讓這個孩子，甚至這個家庭參與在上帝救贖的計畫裡面。我們可以看到，因為他們這種敬虔的心志，所以上帝照他們所求的替他們成

就，又將他們所求的和上帝祂自己的計劃放在一起，上帝將他們的需要當成自己的心意，將他們的家庭放在彌賽亞的救贖計劃裡面，他們

的孩子，成為耶穌基督的先鋒，這是何等大的福氣。 

    第二、上帝的時間，上帝不是延遲，是正確的時刻。上帝選擇在這個時候才回應他們的禱告，因為上帝有完整美好的計畫，祂要將這

個孩子放在祂的拯救計畫裡面，祂要用這個孩子成為全民族甚至是全人類的祝福。所以聖經告訴我們，你必歡喜快樂；有許多人因他出

世，也必喜樂。他在主面前將要為大，淡酒濃酒都不喝，從母腹裡就被聖靈充滿了。他要使許多以色列人回轉，歸於主─他們的神。他必

有以利亞的心志能力，行在主的前面，叫為父的心轉向兒女，叫悖逆的人轉從義人的智慧，又為主預備合用的百姓。我們可以看到，約翰

的出生，不只在兩千年前成為猶太民族的祝福，在兩千年後，我們也從他的腳蹤得到啟示與幫助。 

    第三、我們要做伙來思考，為什麼上帝回應他們的禱告？因為他們照上帝的旨意向祂求，像我們剛才所講的，他們不是只求自己的利

益，他們是將上帝的心意放前面，然後將自己的需要和上帝的心意放在一起，我們也可以想像，當他們向上帝求要一個兒子的時候，一定

也希望這個孩子，能夠成為上帝合用的器具。對這，我們就可以知道，上帝為什麼會聽他們的禱告，因為他們關心的是上帝旨意的實現。

這也是我們的功課，我們的禱告，是不是有照著上帝的旨意，我們是不是有代先求上帝的國與祂的義，我們是不是有用我們的心靈和誠實

來關心上帝的計畫，將我們的需要和上帝的計畫結合在一起，讓上帝藉著我們實現祂自己的作為。 

    當上帝回應撒迦利亞的禱告的時候，他有什麼樣的反應？他的反應就親像詩篇 126:1-2所說的，當耶和華將那些被擄的帶回錫安的時

候，我們好像做夢的人。我們滿口喜笑、滿舌歡呼的時候，外邦中就有人說：耶和華為他們行了大事！一開始，他一定感覺像在作夢，不

敢相信上帝作在亞伯拉罕身上的神蹟同樣做在他身上，這是超過我們人的理性所能夠理解的，這就是我們的上帝，我們沒辦法測度和想像

的。我們可以思想，撒迦利亞在他已經年老，他的妻子以利沙伯的月經也已經停了，人的想法認為沒有懷孕的可能的時候，他應該就已經

停止為了得到孩子禱告，但是他一定為了彌賽亞的降臨，為了上帝救贖的計畫繼續禱告，所以上帝在成就救贖計劃的時候，特別紀念撒迦

利亞。因此我們可以看到，撒迦利亞雖然禱告幾十年，一直都沒有得到上帝的應允，但是他依然專心順服上帝的帶領，降服在上帝的主權

下。所以當天使告訴他，上帝聽他的禱告的時候，他嚇一跳，因為這不是他所想像得到的。所以天使告訴他，到了時候，這話必然應驗；

只因你不信，你必啞巴，不能說話，直到這事成就的日子。但是當孩子出生的時候，因為上帝的作為，他就歡喜快樂，讚美上帝，將榮光

歸給上帝。親愛的弟兄姊妹，當上帝用我們沒辦法理解的方式向我們作大事的時候，我們是不是有常常因為我們無法想像和理解，所以沒

有發現這是上帝的作為，或是根本就不相信這是上帝的權能。若是有，我們要求主加添我們信心，開我們屬靈的眼睛，讓我們看見這是上

帝對我們的愛與恩典。若是沒有，我們也要感謝主，求主繼續堅固我們對祂的信。 

    我也要用我的奶奶和父親來作例，我的奶奶是第一代的信徒，她信主後，他就非常熱心追求信仰，所以在我的父親小時候，她就將我

的父親獻給上帝，因為聖經說要獻長子歸給耶和華。我的父親漸漸長大，上帝帶領他在社會上有真好的服務，但是一直到這時都沒有要去

讀神學院的意向，反而是我的姑姑成為牧師娘，我的奶奶還跟上帝說，上帝啊！我是獻長子，不是獻女兒哪？奶奶看到父親對讀神學院沒

什麼動靜，甚至把念頭動到我的叔叔身上，問他說，你有想要讀神學院嗎？結果叔叔就跟她說，他沒有這個感動。經過幾十年，奶奶也漸

漸放棄，想說上帝可能沒有接納她的禱告，但是她依然歡喜順服。但是她卻沒有想到上帝將這個獻身的呼召，一直放在父親的心中。後

來，因為上帝的恩典，我的父親可以提早在 49歲就從職場退休，在退休之前，我的父親最想要的就是在退休後要讀神學院，不然就是要

開一間福音咖啡店。在父親退休之後，上帝沒有讓他馬上就去讀神學院，是讓他先有其他的裝備，一直到 54歲的時候，上帝的時間到

了，他才決定報考神學院。當父親做出報考神學院的決定後，就先回去告訴我的奶奶，奶奶聽見後，第一個反應就是，上帝沒有忘記她

40 多年前的禱告，只是上帝有祂自己的時間。所以我們可以相信，只要是我們心靈與誠實禱告，上帝一定有祂最好的計畫與攝理。 

    撒迦利亞有夢，就是他要得一個孩子，並且將這個孩子放在上帝的計畫中，上帝聽他的禱告，讓他的孩子成為主耶穌的差用。我的奶

奶有一個夢，用心靈和誠實獻長子讓上帝來使用，信實的上帝保守她在 50多年前的禱告。我的父親有一個夢，就是成為上帝合用的器

具，為主牧養祂的羊群，上帝也給他恩典成為祂的工人。我也有一個夢，就是承接長輩的信仰，繼續奔跑天路，回應上帝的恩典與呼召。

上帝會回應每一個用心靈與誠實獻上的禱告，但是上帝知道什麼才是最好的時間與方式，親愛的弟兄姊妹，你們有夢嗎？你們的夢是什

麼？願我們都將上帝的心意放在自己前面，把我們的夢跟上帝旨意合在一起，讓上帝能藉著我們成就祂自己的計劃。 

 

         


